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那么，以后非标或超标电动车还
能不能上路？根据红星新闻消息，记
者分别拨打江苏十三个地级市的交
通安全服务电话 12123 进行了咨
询。南京、镇江、宿迁三地回复非常
明晰，“可以继续上路行驶”；苏州、盐
城两地已经有具体的措施或通知
——过渡期满不可以上路；泰州、常
州两地的回复是建议尽快来换牌或
者“以旧换新”，接下来可能会有整
治；其他城市回复则比较模糊：暂未

接到通知说不可以上路，至于上路会
不会被处罚也不清楚。

采访中，有社区的法律明白人表
示，最近一段时间在基层走访时，有
居民向他们咨询电动车的问题：“这
说明我们老百姓对于这一情况是非
常重视的，电动车是很多老百姓出行
的必要工具，我们在制定和执行相关
政策的时候，应当多听听老百姓的呼
声，才能让路上的汽车、电动车、行人
和谐有序。” （晚报记者 甄泽）

过渡期结束，电动自行车上路引关注：

非标车还能不能上路？
今年年初开始，电动车安全便时不时登上热搜，到本月中

旬，电动车新国标过渡期结束，再度引发讨论，最集中的议题
便是25公里/小时的时速和电池里程。有网友反映，以后电动
车是不是没必要开了？连日来，记者也对此进行了走访调查，
电动自行车解码提速、增续航等违规改装，是一部分电动自行
车销售点、维修点里公开的秘密。

“村志、村史，不仅承载着乡
村的记忆与文化，更是连接过去
与未来的重要纽带。”提到他参与
编写的《尤旺村史》，尤全胜不禁
感慨万千。2023年，已经83岁高
龄的他加入了《尤旺村史》的编撰
队伍，用文字把当地的发展与变
化一点一滴地记录下来。尽管已
经年过80，尤全胜仍怀揣着一颗
赤子之心，一纸一字地搜集历年
材料，倾注了大量心血。他亲自
走访社区里的老人家，聆听他们
讲述过去的故事，用文字把这些
珍贵的故事记录下来。

这部《尤旺村史》，不仅详细
记载了尤旺村从村庄转变为社区
的发展历程，更展现了乡村的独
特魅力与文化底蕴。他的文
字生动而富有感情，让人们仿
佛置身于那个充满生机与活
力的年代。村志村史得以传
承下来，成为后人了解家乡、
传承文化的重要载体。

“尤老是我们社区的热心人，
有什么事情找他，他总是愿意帮
忙，从不推辞！”尤旺社区工作人
员许丹凤介绍，尤全胜经常为社
区献计献策，不仅绘制了“民国救
火系统”展厅，还创作了文明宣传
海报等一系列作品，以一种居民
们喜闻乐见的形式，在社区里弘
扬爱党情怀。每逢春节来临之
际，尤全胜写的春联也会成为居
民们的“抢手货”，他总是提前一
个月着手准备，从采买材料到构
思主题，再到送春联时场地人员
的安排，尤全胜每年都亲力亲为，
拿一副副红彤彤的春联、福字为
社区的家家户户增添着节日的喜
庆氛围。（毛岑岑/文 受访者供图）

社区里有个“书画爷爷”
“尤爷爷，我明年暑假还来上你的书法课啊！”俗话

说：家有一老如有一宝，84岁的尤全胜就是惠山区堰桥
街道尤旺社区大家庭里的“宝”。他爱好书法创作，自
2012年开始，义务为社区居民开设书法班，充实居民的
文化生活。

“那个时候的影剧院不仅是
娱乐场所，更是传承红色基因的
重要阵地。”尤全胜是在2021年获
得“光荣在党50年”纪念章的老党
员，也是西漳影剧院建设的匠心
守护者。自1982年起，他肩负西
漳影剧院总负责人的重任，怀揣
着对红色文化的热爱，从勾画设
计到落地建造，历经两年的辛勤
耕耘，终于成功建成了西漳影剧
院。在他的精心策划下，当时的
影剧院引进了大量的革命红色题
材影片，每一位观众都能在光影
中感受红色精神的熏陶。

尤全胜始终坚持“怀平凡心

做平凡事”，以普通人的心态履行
共产党员的义务，静守初心传承
书法文化。在尤全胜的书法课
上，他精心为孩子们准备书法字
帖、笔墨纸砚，义务为青少年教授
书法，让孩子们感受笔墨书香的
奥妙，赢得了孩子们“书画爷爷”
的亲切称号。

尤全胜还担任了社区“微党
课”的宣讲员，为青少年送上党史
学习教育宣讲，讲述中国共产党
建党一百周年的光辉历程，从“南
湖扬帆启航”到“二十大精神”，让
孩子们在熟悉的形式中感受党
史、了解党史、理解党史。

“店里的全都是国标车，现在已
经没有非标车了。”在梁溪区一电动
自行车售卖店内，店主正在向顾客李
先生介绍店内的产品。李先生现在
骑的是国标车，但是三年多下来，“车
子的启动速度很慢，爬坡无力，前面
车子就算很慢我都不敢超车。”李先
生说，他的车子买的时候进行了解码
提速，因此仪表盘永远显示是25公
里/小时，但实际速度在40公里/小
时以上。车子整体体验不错，但是加
速太慢，让他决定换一辆新车。李先
生将电动车后轮架起，拧动油门，只
见仪表盘上的数字从0缓缓提高到
25后就不再变化，而车轮则依旧在
不断加速。

对此，店主表示，李先生买车时，
新国标刚出台不久，那段时间的电动
自行车普遍功率较小，因此才会出现
启动速度慢的情况，现在的车子则要
好上不少，技术进步了。店主也坦
言，可以提供提速服务，并且不会影
响车辆上牌，“不提速人家就不买了，
对大部分人来说，时速25太慢了。”

店内放着一些2019年开始执行
的《电动自行车安全技术规范》（即新
国标）宣传资料，资料显示，电动自行
车最高速度不大于25公里/小时，具
备脚踏骑行踏板，电机功率不大于
400瓦，电压导出率不超过48伏特
以及整车质量不大于55千克。电动

轻便摩托车标准为最高速度不大于
50公里/小时，电机功率不大于4千
瓦；电动摩托车标准为最高速度大于
50公里/小时、电机功率大于4千瓦。

“实际上路的车子里，绝大多数
都是超过这个限速的。”店主告诉记
者，路上行驶的不管是绿牌、白牌，乃
至无牌车，速度都不会只有25公里/
小时，之前几年是过渡期，之后会怎
样他也不清楚。

在另一家电动自行车销售与维
修店内，记者表示原本的电池续航有
些短，想换一个续航长一点的电池，
店家表示可以为记者更换60V的铅
酸电池。当记者询问60V是否超标
时，店家笑称“不被查到就行”。多家电
动车销售店的店主表示，从3月下旬开
始，前来咨询国标电动车的人明显增
多，但实际买的人并不多，“估计还是在
观望，看接下来到底怎么处理”。

从消防救援部门了解到，电动
车的车架、电路、电机等，在设计时是
根据储能电池的类型、功率进行综合
标定的，随意更换大功率电池，或原
本配铅酸电池的改换成锂电池，可能
由于充电器的兼容性问题或电池稳
定性等问题，导致电路电池加速老
化，甚至影响电池稳定性，造成使用
中电池热失控，进而引发火灾，建议
消费者切莫图一时方便，私自改装
电动车。

中午时分，路上不少外卖小哥
正驾车在路上飞驰。记者询问了多
名外卖小哥电动车的情况，有人拒
绝回答，有人则表示换过电池，因为

“不换来不及送”。其中一名小哥表
示，他们不像快递小哥，有统一的三
轮车，外卖小哥的电动车多是自己
配的，有的点位提供统一充电还好
一些，如果没有，那么增加电池里程
就是必须的。

多名受访市民同样向记者表
示，限制车速会影响自己驾车的意
愿。之所以驾驶电动自行车，就是
看中其轻便快捷的优势，如果将车

速限制在25公里/小时，那么就失
去了其快捷的优势。市民钟先生
目前仍在观望，如果有必要，他就
准备去考个摩托车驾驶证，“送小
孩上学就知道，开车真的太堵了，
两轮车就要方便得多。”还有一些
对限速有异议的车主认为，他们能
够理解从安全角度对电动自行车
进行限速，但相比限制车速更应当
提高驾驶者的安全意识，比如加大
对违规驾驶者的处罚力度。当违
法成本达到一定程度，大多数人在
利弊权衡之下就会自觉遵守交通
法规。

探访：可对车辆提速、换电池

市民：限速影响出行效率

延伸：超标电动车以后能上路吗？

老党员退而不休，悉心传授书法文化

不忘初心，撰写村史


